
Fritzen e suplentes se licenciam na volta das sessões

                                                           Foto: Paulo Torres

Vereadores com os suplentes Bernardi (esq.), Paludo e Pastório (dir., ao fundo) na posse        

O terceiro suplente da bancada do PP-Partido Progressista, Alcídio Pastório,
está assumindo por 30 dias como vereador na Câmara Municipal de Toledo.
O suplente assume diante do pedido de licença do vereador Luís Fritzen e
também  dos  suplentes,  Paulo  Bernardi  e  Ademir  Paludo,  conforme
requerimentos encaminhados para leitura na sessão ordinária de segunda-
feira, dia 3 de agosto. A sessão marcou a retomada das sessões ordinárias
após o recesso do meio de ano, acompanhando a Assembleia Legislativa e o
Congresso  Nacional,  quando  porém  a  Câmara  realizou  duas  sessões
extraordinárias. Veja mais                                                                                                                              
                                                                                                                                                                           

Vereador quer ampliar sinalização de rotatórias de Toledo

A melhoria da sinalização que informa a existência das rotatórias no município foi proposta na Câmara
Municipal  pelo vereador  Reinaldo  Rocha.  Através  da Indicação nº  358,  o vereador  propôs  ao  Poder
Executivo um estudo para a implantação de novos sinalizadores. A razão da proposta são os inúmeros

http://www.toledo.pr.leg.br/assessoria-de-imprensa/noticias/fritzen-e-suplentes-se-licenciam-e-pastorio-assume


acidentes  que  estão  acontecendo  em  nosso  município,  especificamente  em  rotatórias,  na  maioria  no
período noturno, aponta o vereador. Reinaldo Rocha aponta que existe o sinalizador tipo strobo solar led,
que sinaliza em tempo integral e iria auxiliar na visualização desse controlador de velocidade, sugerindo
ainda a implantação de placas de advertência (Rotatória a 50 metros) (Rotatória a 100 metros). Reinaldo
justifica  que  a  medida  beneficiaria  os  condutores  de  veículos  e  os  proprietários  de  estabelecimentos
próximos às  rotatórias,  “que  são vítimas de  prejuízos  financeiros com a destruição  de edificações por
veículos que, desgovernados por “rampar” as rotatórias, acabam destruindo paredes destas construções”,
aponta ele. Confira a proposta

Vereadores homenageiam Sindicato Rural pelo Dia do Agricultor

Foi  apresentado  na  Câmara  Municipal  o Requerimento nº  243,  parabenizando  os  agricultores  pela
passagem do seu dia. O documento apresentado pelos vereadores Ademar Dorfschmidt, Lucio de Marchi,
Luiz Johann, Odair Maccari, Neudi Mosconi, Renato Reimann e Vagner de Labio, com apoiamento, propõe
moção de aplausos aos agricultores da região Oeste do Paraná, através do Sindicato Rural de Toledo. Os
vereadores destacam que o Dia do Agricultor, celebrado em 28 de julho, lembra a criação, em 1960, do
Ministério da Agricultura pelo então presidente Juscelino Kubitschek, enquanto o Dia do Agricultor Familiar é
comemorado em 25 de julho. O agricultor possui uma ampla relevância na economia brasileira e também
para a população mundial, apontam os vereadores, apontando que a sua atividade propicia a maior parte da
produção de alimentos, sobretudo aqueles que estão na mesa de toda a nação, como arroz e feijão. “Por
esse motivo, a homenagem aos agricultores, além de justa, é necessária, pois faz referência a um dos mais
relevantes serviços prestados para a sociedade”, apontam os vereadores. Confira a proposta

Vereadora Sueli Guerra pede melhorias na Escola Arsênio Heiss
Durante a sessão ordinária  da última segunda-feira  (03),  a vereadora Sueli  Guerra apresentou uma indicação
pedindo o estudo de viabilidade para reparos na calçada da Escola Municipal  Arsênio Heiss,  no Jardim Porto
Alegre. A vereadora explica que a indicação é uma demanda da comunidade. A escola é bastante antiga e que
precisa de reformas, principalmente no calçamento. A manutenção além de melhorar a visibilidade da escola,
melhora o tráfego dos alunos.Confira a proposta

Ato na Câmara assina autógrafo de projeto para Concórdia do Oeste        
                                                                                                                                     Foto: Paulo Torres

http://sapl.toledo.pr.leg.br/consultas/materia/materia_mostrar_proc?cod_materia=5730
http://sapl.toledo.pr.leg.br/sapl_documentos/materia/5742_texto_integral
http://sapl.toledo.pr.leg.br/sapl_documentos/materia/5740_texto_integral


 Presidente da Câmara assina ao lado do prefeito Beto e Mesa Diretora o autógrafo de envio do projeto    

O presidente da Câmara Municipal de Toledo, Ademar Dorfschmdit, assinou na segunda-feira, dia 3, antes da reunião

ordinária de retomada das sessões do Poder Legislativo, o autógrafo de envio ao Poder Executivo do Projeto de Lei nº

128, aprovado por unanimidade pelos vereadores em sessões extraordinárias nos dias 27 e 28 de julho. O PL 128, de

autoria do Executivo, autoriza o Município de Toledo a investir R$ 76.661,36 em novos equipamentos para o sistema de

abastecimento de água do Distrito de Concórdia do Oeste.  A assinatura contou com a presença do presidente da

Associação de Moradores de Concórdia do Oeste, Valdir Rossetto, além do prefeito Beto Lunitti e o presidente Ademar

convidou o vereador licenciado Luís Fritzen, que estava na sessão, a participar do ato. Veja mais 

Vereador Lúcio solicita lombada na Rua Pedro Álvares Cabral

Por meio da Indicação nº 352/2015, o vereador Lúcio de Marchi, quer que seja realizada a
implantação  de  uma  lombada  na  Rua  Pedro  Alvares  Cabral,  localizada  no  Jardim
Concórdia.  Esse  pedido  é  um  reforço  de  uma  proposição  legislativa  já  realizada
anteriormente, além de atender uma demanda apresentada no local. Confira a proposta 

Vereador Reinaldo propõe controlador de tráfego na Maripá com Guaíra

O  vereador  Reinaldo  Rocha  apresentou  na  Câmara  a  Indicação nº  357, propondo a implantação  de
controlador  de  tráfego  no  cruzamento  da  Avenida  Maripá  com  a  Rua  Guaíra. Segundo  o  vereador,
moradores da região dos bairros Pancera, Filadélfia,  Jardim La Salle e outros que utilizam diariamente
essas  vias  estão  reclamando  da  falta  de  segurança  e  a  demora  para  cruzar  em  ambos os sentidos.
Segundo eles, em horário de pico, o movimento de carros na Avenida Maripá é muito alto, dificultando o
acesso à Rua Guaíra. Os motoristas reclamam da falta de um sistema para ordenar a passagem desses
veículos. Confira a proposta

Rogério pede inclusão da Feira de Mudas no calendário de eventos

O  vereador  Rogério  Massing,  por  meio  da Indicação nº  354/2015,  solicitou
ao Executivo Municipal que inclua o grande feirão de mudas promovido pela Cofatol, no
calendário oficial de eventos do município. O motivo do pedido se deve ao fato que a feira
da vinha sendo realizada em pequenas proporções em anos anteriores, sendo que neste
ano  ocorreu  no  Centro  de  Eventos  do  município  atendendo  as  expectativas  dos
organizadores e das pessoas que passaram pelo local.  Além de valorizar ainda mais o
trabalho realizado pela Cooperativa de Agricultores Familiares de Toledo, a Cofatol. Confira
a proposta
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CPI da Viagem realiza acareação e prepara relatório final

                                                            Foto: Paulo Torres

 Comissão Parlamentar de Inquérito realizou acareação entre depoentes na quarta-feira     

A Comissão Parlamentar de Inquérito nº 01/2015 realizou reunião na quarta-feira, dia 5 de agosto, a partir das 9h, na

Câmara  Municipal,  para  a  acareação  de  três  depoentes  já  ouvidos  visando  esclarecimento  de  informações  e

contradições. Presidida pelo vereador Tita Furlan, a CPI da Viagem contou na reunião também com os vereadores

Neudi Mosconi, relator, além de Lúcio de Marchi, Sueli Guerra, Luiz Johann e Adriano Remonti, sendo acompanhada

ainda por Alcídio Pastório. A CPI ouviu os servidores Ivan Júlio Perón e Jaqueline Fernanda Machado, além do grafiteiro

Isaac Souza de Jesus, sobre a viagem a Umuarama em ônibus do Município para participação em evento para a

juventude. Veja mais

Vereador quer travessia elevada na Rua 1º de Maio

A Indicação nº  356/2015,  de  autoria  do  vereador  Airton  Paula,  pede  a  instalação  de
travessia na Rua 1º de Maio, esquina com a Rua Caldas Júnior, na Vila Pioneira. De acordo
com a proposição legislativa, a instalação no local é de extrema importância, pois reduzirá
as chances de acidentes no local. Confira a proposta

Vereador Expedito quer travessia elevada no Panorama II

Através  da  Indicação nº  359,  o vereador  Expedito  Ferreira  solicitou  ao  Executivo  a  instalação  de  uma
travessia elevada na Rua Carlos Abel Munaretto, entre Rua Alfredo Leite e a Rua Alvina Rosa Medeiros, no
Jardim  Panorama  II.  Segundo  o  vereador  o  dispositivo  seria  muito  importante  para  a  segurança  dos
pedestres, pois facilitaria a travessia deles no trecho, fazendo os veículos reduzir a velocidade. O vereador
aponta que ali, além do grande movimento, há também um grande número de crianças que frequentam a
creche e seus pais utilizam a via como acesso. Confira a proposta

http://sapl.toledo.pr.leg.br/sapl_documentos/materia/5741_texto_integral
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Dorfschmidt sugere sede para ciclistas de Toledo
O vereador Ademar Dofschmidt apresentou a Indicação n° 347/2015, sugerindo ao Poder Executivo a destinação
de uma sede para os ciclistas do município de Toledo. A modalidade esportiva vem ganhando muitos adeptos mas
não tem nenhum lugar específico para que os membros se reúnam. A sugestão procura valorizar a promoção
desse tipo de atividade física, uma vez que os grupos de praticantes estão ganhando força em Toledo. O espaço
possibilitaria a promoção de eventos e confraternizações proporcionando a interação entre os membros, aponta o
vereador. Confira a proposta

Lodi quer repasse à Associação dos Ostomizados do Núcleo Regional

Entidade sem fins  lucrativos,  a  Associação dos  Ostomizados  atende em torno de  250
pessoas de Toledo e dos municípios integrantes do Ciscopar. Para realizar os atendimentos
a associação necessita de apoio e doações. Por esse motivo o vereador Lodi, por meio
da Indicação nº 353/2015, sugere que o executivo repasse mensalmente auxílio financeiro
para a entidade. Confira a proposta

Vereador Airton quer reurbanização de rua na Vila Operária

A Indicação nº 355/2015 do vereador Airton Paula solicita ao executivo uma reurbanização
da Rua da Igreja, na Operária. O pedido visa atender reparos na via, que por sua vez vem
causando transtornos aos transeuntes do local. Confira a proposta

Comad  discute na Câmara legislação e drogas em Toledo  

                                                         Foto: Paulo Torres

Conselho sobre Drogas discutiu na Câmara a lei sobre combate e sua atualização   

http://sapl.toledo.pr.leg.br/sapl_documentos/materia/5737_texto_integral
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O Comad-Conselho Municipal Sobre Drogas, esteve na Câmara Municipal na quarta-feira, dia 5, em reunião com o

presidente Ademar Dorfschmidt para tratar da atualização da legislação local sobre o tema. Tendo à frente a presidente

Camila Dias Carvalho, o Comad expôs ao presidente da Câmara a necessidade de atualizar a Lei “R” nº 54/2011, em

função das mudanças nacionais nas políticas a respeito e a necessidade de alinhar o trabalho de Toledo em relação a

elas. Entre as sugestões está a ampliação da programação prevista na lei de uma semana para um período de um mês

de atividades em torno do assunto visando a conscientização e prevenção. Da mesma forma o evento será dirigido não

mais ao combate às drogas mas sim à discussão sobre drogas lícitas e ilícitas. Veja mais 

Vagner Delabio pede a utilização da Capela Mortuária desativada
Na última sessão ordinária (03), o vereador Vagner Delabio apresentou uma indicação pedindo para que a Capela
Mortuária do Cemitério Cristo Rei comece a ser utilizada pelos munícipes. Desde sua inauguração, a capela nunca
foi utilizada. Para o vereador, o espaço poderia ser usufruído pelos moradores dos bairros Pancera, Vila Becker,
Parizotto,  Santa Maria e La Salle que estão desassistidos nesta finalidade. Para Vagner,  uma vez que existe o
espaço este precisa ser utilizado. Confira a proposta

Reimann sugere  cancha de bocha em Novo Sobradinho
O  vereador  Renato  Reimann  apresentou  a  indicação  n°  350/2015,  pedindo  o  estudo  de  viabilidade  para  a
construção de uma cancha de bocha junto à  sede da Associação Esportiva Alto Espigão,  no distrito de Novo
Sobradinho. Para o vereador, a construção é uma forma de incentivar a prática de esportes, a integração e o lazer
dos moradores daquela localidade. Confira a proposta
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